
VERSIÓN PÚBLICA “Este documento es una versión pública, en el cual únicamente se ha omitido la información que la Ley de 

Acceso a la Información Pública (LAIP), define como confidencial entre ellos los datos personales de las personas naturales 

firmantes”. (Artículos 24 literal “c” y 30 de la LAIP y artículo 12 del lineamiento No. 1 para la publicación de la información 

oficiosa).  
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En la Sala de Sesiones de la Caja Mutual del Abogado de El Salvador, San Salvador, a las catorce 3 

horas del día doce de marzo de dos mil veintiuno.- Siendo estos el lugar, día y hora señalados para 4 

celebrar Sesión Ordinaria del Consejo Directivo de la Caja Mutual del Abogado de El Salvador, se 5 

establece el quórum siguiente: Director Presidente: Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 6 

Director Vicepresidente: Licenciado Miguel Angel Flores Durel, Director Secretario: Licenciado 7 

Wilfredo Estrada Monterrosa, Directores Propietarios: Licenciada Irma Antonia Martínez, 8 

Licenciado Jaime Iván Flores Rivas. Directores Suplentes: Licenciado Marlon Harold Cornejo 9 

Avalos, Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano y José Saúl Brizuela. Ausente con excusa:  10 

Licenciado José Humberto Alvarenga También está presente el Señor Gerente de la Caja Licenciado 11 

Jesús Reynaldo Machado Escalante.- I. APROBACION DE AGENDA.- II.- CONSIDERACION 12 

DE LAS ACTAS CD CUARENTA Y OCHO /DOS MIL VEINTE, CD CUARENTA Y NUEVE 13 

/ DOS MIL VEINTE Y CD CERO UNO / DOS MIL VEINTIUNO.- III.- INFORMES DE LA 14 

PRESIDENCIA.-  IV.- INFORMES DE LA GERENCIA.- V.-INFORMES DEL COMITÉ DE 15 

COMPRAS.- VI.- VARIOS.- I.- APROBACION DE LA AGENDA.- La agenda propuesta fue 16 

aprobada.- II.- CONSIDERACION DE LAS ACTAS CD CUARENTA Y OCHO /DOS MIL 17 

VEINTE, CD CUARENTA Y NUEVE / DOS MIL VEINTE Y CD CERO UNO / DOS MIL 18 

VEINTIUNO. Se dio lectura a las actas mencionadas y fueron aprobadas.-  III.- INFORMES DE 19 

LA PRESIDENCIA. a) Inspección visita del Ministerio de Trabajo. El Licenciado Carlos Ovidio 20 

Murgas López,  da lectura al informe de la visita y cede la palabra al Licenciado Jesús Reynaldo 21 

Machado Escalante, quien expresa que efectivamente hubo visita de  la inspectora Gilma Yesenia 22 

Palacios, en atención a una llamada recibida por medio de Call Center del Ministerio de Trabajo , 23 

avisando de que en la Institución las mayoría están sufriendo maltrato, expresiones de violencia y 24 

acoso sexual, por lo que procederá a entrevistar a los compañeros de trabajo; con la intención que 25 

expresen que los están violentando y solicita que el próximo viernes se le reciba en la sesión de 26 

Consejo Directivo.-  El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, somete a opinión lo expuesto por 27 

el Gerente y sobre recibir a la delegada, inspectora de trabajo.- La Licenciada Irma Antonia Martínez 28 

de Reyes,  opina que se debe escuchar a la inspectora del Ministerio de Trabajo, para saber en qué 29 

consiste la denuncia y que de primera mano se informe.- El Licenciado Miguel Angel Flores Durel, 30 

expresa que sería bueno escuchar a la delegada del Ministerio de Trabajo.- El Licenciado Oscar 31 

Gilberto Canjura Zelaya, opina que se delegue al Gerente, para que trate con la inspectora y no con 32 

el Consejo Directivo.- El Licenciado Napoleón Armando Domínguez Ruano, opina que no se puede 33 



evadir lo que el Ministerio de Trabajo quiere expresar a este Consejo Directivo, sobre el informe de 1 

la inspección que está haciendo y seguir el informe que la Gerencia ha dado, es de recibir a la 2 

inspectora del Ministerio de Trabajo.- El Licenciado Jaime Iván Flores Rivas, opina que por 3 

transparencia y buena fe, hay que recibir a la inspectora del Ministerio de Trabajo, ya que de esa 4 

manera se sabrá de qué se trata la inspección.- El Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya,  expresa 5 

que la inspectora de trabajo vendrá a dar una charla sobre protección a la mujer. En vista de ello, 6 

retira la moción hecha anteriormente.- El Licenciado Miguel Angel Flores Durel, opina que si hay 7 

una inspección, hay una señal de alerta, inconformidad interna o externa y eso sirve para iniciar casos 8 

futuros.- El Licenciado Wilfredo Estrada Monterrosa, expresa que es de manifestar la sorpresa en este 9 

tipo de denuncias, y hay que ser claros, esto va dirigido desde adentro hacia una persona determinada, 10 

la simple denuncia ha dado apertura a la inspección,  que está de acuerdo en recibir a la inspectora de 11 

trabajo.- El Licenciado Jaime Iván Flores Rivas, expresa que considera que esa denuncia al call center 12 

del Ministerio de Trabajo, es una maniobra poco convincente, y la persona que está detrás de esto, es 13 

un persona cobarde, ya que un verdadero individuo da la cara y no acciona por llamada anónima, lo 14 

cual es señal de cobardía. Tiene que dar la cara con gallardía y fundamentar su inconformidad, ya que 15 

lo que ocurre es que es el Consejo Directivo el que está saliendo afectado.- El Licenciado Carlos 16 

Ovidio Murgas López, expresa que  es conveniente recibir a la inspectora del Ministerio de Trabajo 17 

y que sería bueno escuchar esa charla, ya que son parte del proceso de denuncia.- El Consejo Directivo 18 

por unanimidad ACUERDA: recibir a la inspectora del Ministerio de Trabajo; b) Nota del Licenciado 19 

Jorge García y García.   El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al documento, que 20 

constituye una copia de la nota presentada a la Federación de Asociaciones de Abogados, mediante 21 

la cual se notifica la conformación de la nueva junta directiva de la Asociación  de Abogados de 22 

Ahuachapán, José Antonio Guillén Chacón (ABOGA) para el período dos mil veintiuno – dos mil 23 

veintidós.- Consejo Directivo se da por recibido; c) Nota del Licenciado Miguel Angel Castañeda 24 

Peña. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, le da lectura y expresa que por falta de talonarios 25 

de pago no está solvente con la Caja. Hay que considerar que estos afiliados no pueden quedar fuera 26 

del sistema y como Consejo Directivo se le debe dar un trato especial y justo, que sea de beneficio 27 

para el afiliado.- El Licenciado Marlon Harold Cornejo Avalos, opina que esta problemática es una 28 

realidad no vislumbrada por este Consejo Directivo. Que la administración o gerencia es pésima y 29 

este Consejo no debe de proteger esta realidad como es la pésima administración gerencial actual. 30 

Que por falta de acción contra el Gerente estamos pasando esta pésima realidad. Que antes de 31 

comentar hay que informarse primero.- Que es una mala Gerencia, ya que todos los empleados  han 32 

renunciado por mal trato de parte del Gerente actual.- Que dará la cara en su momento sobre la mala 33 



administración del gerente actual, lo cual ha llevado a no entregar los talonarios de pago, que actuará 1 

ya que el Consejo Directivo no quiere actuar y tomar medidas contra el Gerente.- El Licenciado Oscar 2 

Gilberto Canjura Zelaya, propone que antes de pasar este tipo de documentación se tiene que hacer 3 

un informe de parte de la Unidad de Afiliación, para tener claro los comportamientos de pago.- El 4 

Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expone que la problemática de talonarios radica en que 5 

según  lo investigado la empresa se retrasó el año anterior, aunado a eso un empleado que ya no labora 6 

para la Caja, encargado de la Unidad Informática, envió la base de datos equivocada a la empresa  7 

que hace los talonarios, pero luego de advertir ese impase, se envió nuevamente la base de datos 8 

correcta. Que la próxima semana, se espera que la empresa entregue los talonarios.- El Licenciado 9 

Oscar Gilberto Canjura Zelaya, expresa que se debe de ser PARCOS  en hablar, ya que hay un 10 

incumplimiento de la empresa que elabora los talonarios, aunado a lo que expresa el Presidente. Que 11 

hay que contactarse con la empresa sobre la tardanza de entrega de talonarios. Al final, la 12 

responsabilidad es de cada uno y pone el ejemplo que si se tiene un seguro médico privado y si no 13 

han enviado la boleta de pago, como interesado debe hacer siempre el pago, ya que de lo contrario 14 

no tendrá la cobertura, por lo que no se puede justificar con la falta de talonario la obligación del pago 15 

del seguro.- El Licenciado Miguel Angel Flores Durel,  opina que el tema  de talonarios tiene que ver 16 

con la administración.  Que se debe resolver el tema del sistema,  el cual  lleva un año y no se ha 17 

resuelto. Que coincide con el Licenciado Oscar Gilberto Canjura Zelaya en que se haga un informe.-    18 

El Consejo Directivo ACUERDA: que se siga gestionando la entrega de los talonarios para ser 19 

distribuidos posteriormente y se envíe el documento del Licenciado Miguel Angel Castañeda Peña, a 20 

la Unidad de Afiliación.- IV.- INFORMES DE LA GERENCIA. a) El Licenciado Carlos Ovidio 21 

Murgas López, lee el informe remitido por el área de préstamos en relación al caso del préstamo 22 

personal del Licenciado David Enrique Aguilar Linares, el cual se encuentra en mora, con cuatro 23 

cuotas pendientes de pago y asciende a un total de Tres Mil Ciento Cuatro punto Cuarenta y Tres 24 

Dólares de los Estados Unidos de América, detallándose que la mora se debe  a que la  Alcaldía 25 

Municipal de San Salvador, la cual ha estado reteniendo los pagos a sus empleados, no las ha 26 

trasladado a quien corresponde y en este caso a la Caja. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, 27 

en vista de lo expresado en el informe, propone se solicite por parte de CAMUDASAL, al pagador 28 

de la Alcaldía Municipal de San Salvador, remitir lo descontado al Licenciado David Enrique Aguilar 29 

Linares, en tal concepto. El Consejo Directivo ACUERDA: se solicite al pagador institucional de la 30 

alcaldía  municipal de San Salvador, remita a esta institución lo descontado del salario del señor  31 

Daniel Enrique  Aguilar Rivas, en concepto de crédito a favor de esta Caja. b)  El Licenciado Carlos 32 

Ovidio Murgas López, da lectura a la renuncia presentada por el Licenciado Andy Roberto López, al 33 



cargo de Auxiliar Contable, a partir del día dieciséis de marzo del presente año. El Consejo Directivo 1 

ACUERDA: aceptar la renuncia del Licenciado Andy Roberto López  y en vista de la plaza vacante 2 

nombrar al Licenciado Godofredo Alessandro González, como Auxiliar Contable, devengando un 3 

salario mensual de Quinientos Dólares de los Estados Unidos de América,   por un período de prueba 4 

de sesenta días  y  se confirma la contratación del  Licenciado Julio Eduardo Argueta Argueta, como 5 

Contador por un período  de seis meses, con el salario de Setecientos Dólares de los Estados Unidos 6 

de América; c) El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expresa que también se tiene a la vista la 7 

renuncia presentada por el Licenciado Ludwin Alexander Sosa Coreas, al cargo de Sub Gerente con 8 

funciones de Jefe de la Unidad de Afiliación. El Consejo Directivo ACUERDA: aceptar la renuncia 9 

del Licenciado Ludwin Alexander Sosa Coreas y en vista de la vacante de la Jefatura de la Unidad de 10 

Afiliación, nombrar a la señora Lorena Marlene Morán Mancía, como Jefe de la Unidad de Afiliación, 11 

con un salario mensual de Un Mil Doscientos Dólares de los Estados Unidos de América, por un 12 

período de prueba de sesenta días, ello obedece a que dicha persona posee la experiencia necesaria 13 

para desarrollar dicha función y tiene más de cinco años de trabajar en la Institución, habiéndose 14 

desempeñado como Encargada de Archivo y nombrar a la Licenciada María Asís Ayala, como  15 

Encargada de Archivo, devengando el salario mensual de Seiscientos Sesenta y Cuatro Dólares de 16 

los Estados Unidos de América, por un período de prueba de sesenta días, para lo que se toma en 17 

cuenta que por el periodo de cinco meses   que ha sido contratada de forma temporal ha colaborado 18 

en dicha unidad y se ha observado un desempeño optimo, d) Que se presenta por parte de tesorería el 19 

informe semanal de ingresos y egresos de las tres agencias y la Unidad Financiera presenta las 20 

disponibilidades bancarias a esta fecha. El Consejo Directivo toma nota de ambos informes.- V.- 21 

VARIOS. a)  El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, lee el escrito presentado por la Licenciada 22 

Elsa del Carmen Pichinte Lazo. El Consejo Directivo ACUERDA: cesen los descuentos en el salario 23 

de la Licenciada Elsa del Carmen Pichinte Lazo en la pagaduría auxiliar del Centro Integrado de 24 

Justicia Penal Isidro Menéndez y que se informe a contabilidad para la devolución respectiva; b) El 25 

Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, da lectura al memorándum remitido por Tesorería, en 26 

relación a la situación  generada con un cheque emitido por la Caja a favor de Anabella del Socorro 27 

Almudena Zaldívar de Funes, quien es beneficiaria en el seguro de vida de Doctor José Rafael 28 

Zaldívar Brizuela. El Consejo Directivo toma nota. c) El Licenciado Jaime Iván Flores Rivas, expresa 29 

que el día martes por la tarde espera recibir la documentación referente a gestionar cobros de primas 30 

con el Ministerio de Hacienda. El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, expresa que el martes se 31 

le hará llegar la documentación. d) El Licenciado Carlos Ovidio Murgas López, informa que se ha 32 



pedido un informe comparativo de muerte de los años dos mil diecinueve y dos mil veinte. No 1 

habiendo más que hacer constar se da por finalizada la presente acta la cual firmamos.- 2 
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 Lic. Carlos Ovidio Murgas López                          Lic. Miguel Angel Flores Durel 7 

Director Presidente.                 Director Vicepresidente. 8 
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Lic. Wilfredo Estrada Monterrosa   Licda. Irma Antonia Martínez de Reyes 12 

Director Secretario     Directora Propietaria 13 
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Lic. Oscar Gilberto Canjura Zelaya    Lic. Jaime Iván Flores Rivas                         17 

Director Propietario     Director Propietario 18 
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Lic. Marlon Harold Cornejo Avalos    Lic. Napoleón Armando Domínguez Ruano  22 

Director Suplente.     Director Suplente 23 
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Lic. José Saúl Brizuela 28 

 Director Suplente 29 
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